



WEIBERN IST KLIMABÜNDNIS - GEMEINDE

Autofrei mobil - Gewinn für Mensch, Umwelt und Wirtschaft

Auf dem täglichen Weg zur Arbeit sind im Schnitt 11 Personen mit 10 PKW's unterwegs! Morgendlicher Stau, Hektik und Stress sind die Folge.

„Mit Bus und Bahn fahren!“

Dabei bietet sich gerade der gleich bleibende Weg zur Arbeit an, das eigene Verkehrsverhalten zu überdenken.

Ist eine gute Anbindung an öffentliche Verkehrsmittel vorhanden, sollte die Nutzung von Bus oder Bahn überlegt werden. Wer auf das Auto angewiesen ist, kann durch Fahrgemeinschaften einen Beitrag leisten. Beispielsweise mit einem Arbeitskollegen oder einem Nachbarn.

Sprit sparen durch Fahrgemeinschaften

Viele Argumente sprechen für Fahrgemeinschaften.

Sie entlasten den Verkehr, vermeiden Staus und verlängern damit den Schlaf am Morgen.

Vor allem aber wirken sie sich positiv auf die Spritkosten aus.

Das ist gerade in Zeiten steigender Treibstoffpreise ein wesentlicher Punkt.

Mitmachen - Für eine gesunde Umwelt und Wirtschaft

Der autofreie Tag weckt nicht immer positive Reaktionen. Zu Unrecht - denn es geht weder darum, BürgerInnen, die auf das Auto angewiesen sind, zu verärgern, noch soll der autofreie Tag ein Einzelereignis ohne Folgen sein.

Vielmehr ist beabsichtigt, einen Denkanstoß zu einer langfristigen Änderung des Verkehrsverhaltens auf dem Weg zur Arbeit, beim Einkaufen oder in der Freizeit zu geben.

Als Gewinn für Mensch, Umwelt und Wirtschaft in unserem Land.

AUTOFREIER TAG IN WEIBERN AM 22. SEPTEMBER 2005

Seit Gemeinderatsbeschluss vom 23. Juni 2005 ist Weibern Klimabündnis-Gemeinde.



Aus diesem Grund beteiligen wir uns am 22. September am **europaweiten autofreien Tag** und möchten die Bevölkerung herzlich einladen, diesen tatkräftig zu unterstützen, in dem das KFZ in der Garage stehen gelassen und auf öffentliche Verkehrsmittel bzw. das gute alte Fahrrad umgestiegen wird.

Auch der Gemeinderat wird am 22. September ohne KFZ zur Gemeinderatssitzung, welche um 20.00 Uhr stattfindet, kommen.

Die Gemeindef Weibern, das Eine - Welt - Team und die Volksschule laden jene Personen, welche am 22. September ihre Einkäufe, die Fahrt zur Arbeit usw. ohne KFZ zurücklegen, vor der Gemeinde in der Zeit von 8.00 - 12.00 Uhr zu einer „bio-fairen Jause“ ein.

Das Eine-Welt-Team bietet fair gehandelten Kaffee, Tee, Kakao, Orangensaft, Müsli u. Kuchen. Es gibt Bio-Brote von Andrea Roitinger (Moar in Einberg).

Um 10.00 Uhr gibt es bei der Gemeinde eine „gesunde Jause“ für die Volksschüler.

Gleichzeitig findet die Manifestunterzeichnung mit Übergabe der Klimabündnis-Tafel durch Herrn Mag. Schulz statt.

--- Diese Aktion findet bei jeder Witterung statt! ---



Anschließend besteht die Möglichkeit für Erwachsene, in den Gängen der Volksschule die Ausstellung „Klima-Kanu-Leberknödel“ zum Thema Klimaschutz mit Mag. Schulz zu besichtigen.

➔ Auch die Kinder der Volksschule Weibern beteiligen sich an der Aktion ➔

AKTIVITÄTEN DER VOLKSSCHULE ZUM THEMA KLIMABÜNDNIS



KINDERMEILENKAMPAGNE 2005 „Mit Kinderfüßen die Welt bewegen“



Unter diesem Motto versuchen österreichische Kinder in Zusammenarbeit mit dem Klimabündnis Österreich möglichst viele „Grüne Meilen“ zu sammeln. (1 Grüne Meile = ein umweltfreundlich zurückgelegter Weg zur Schule bzw. von dort nach Hause.)

Zum Sammeln der Grünen Meilen erhält jedes Schulkind ein Klebeheft, indem es eine Woche lang seine umweltfreundlich zurückgelegten Wege in Form von Aufklebern sammelt. Am Ende der Woche wird gezählt und die Meilenanzahl an „Klimabündnis Österreich“ gesendet.

Ziel ist es, 384.400 Grüne Meilen zu erzielen, das heißt symbolisch die Entfernung von der Erde zum Mond umweltfreundlich zurückzulegen.

Auch wir von der Volksschule Weibern beteiligen uns mit unseren Schülern an dieser Aktion und werden in der Woche nach dem autofreien Tag (22.09.) „Grüne Meilen“ für diese Strecke sammeln.



Durch umweltfreundliche Fortbewegung schützen wir unser Klima.



AUSSTELLUNG - „Klima – Kanu – Leberknödel“

Von Montag, 19. September bis Freitag, 23. September ist in den Gängen der Volksschule eine Ausstellung zum Thema Klimaschutz aufgebaut.

Sie bringt aktuelle Stichworte wie Treibhauseffekt, Zerstörung der Regenwälder und Energiesparen auf spielerische Art und Weise den Kindern nahe.

Besonderer Wert wird dabei darauf gelegt, die globalen Zusammenhänge zwischen Österreich und Amazonien aufzuzeigen.

Fern von jeder Katastrophenpädagogik gibt die Ausstellung neue Denkanstöße, zeigt Lösungsmöglichkeiten auf und soll die Kinder zu umweltgerechterem Handeln motivieren. Speziell geschulte Referenten führen die einzelnen Klassen durch diese Erlebnisausstellung.

VORANKÜNDIGUNG

Am Donnerstag, **06. Oktober 2005** findet um 20.00 Uhr im MUFUKU die Ausstellungseröffnung von Alois & Christine Bauer statt.

AEROBIC / STEP AEROBIC

Aerobic / Stepaerobic findet heuer wieder jeden Donnerstag statt. Beginn ist am **29. Sept. 2005 um 20.00 Uhr** in der Mehrzweckhalle. Auf euer Kommen freuen sich Lisi Danner (4275) und Eva Leuchtenmüller (4534)

Ende der Altkleidersammlung

Die Firma Basar aus Schärding wird die Sammlung von Altkleidern in den öffentlich aufgestellten Textilsammelcontainern mit Ende September einstellen. Alttextilien können im ASZ abgegeben werden. Säcke erhalten Sie kostenlos am Gemeindeamt und im ASZ.

Öffnungszeiten des ASZ Weibern:

Montag von 08.00 - 11.00 Uhr

Freitag von 08.00 - 18.00 Uhr

Erste Hilfe Kurs

Am **26. September 2005** startet um 19.00 Uhr im Sozialzentrum Haag/H. ein Erste Hilfe Kurs.

Haben Sie noch mehr Interesse?

Dann besuchen Sie auch den am 18. Oktober in Grieskirchen beginnenden Rettungssanitäterkurs und werden Sie Rettungssanitäter. (Mindestalter 17 Jahre, Kurs ist berufsbegleitend)

Einladung zum Volkstanzen

Beginn: Donnerstag, 29. September um 20.00 Uhr im Gasthaus Roitinger
weitere Abende: Do, 06.10., Fr, 14.10., Do, 20.10., Do, 27.10., Do, 3.11.

Kathreintanz: Freitag, 11. Nov. 2005
Unkosten: 15,- /Person
Durchführung: Volkstanzgr. Gallspach

Anmeldung bei: Wasner (Tel.: 2698) oder Gattinger (Tel.: 3295)